

Extrait de l'appel lancé par les représentants de la Fédération des Travailleurs de la Métallurgie de France et d'Outre Mer (C.G.T.) et des Syndicats de l'Industrie Métallurgique d'Allemagne F.D.G.B. à Magdeburg (4, 5, 6, 7 août 1950)

**Légende:** En août 1950, les syndicats français CGT (Confédération générale du travail) et allemand FDGB (Freier Deutscher Gewerkschaftsbund) publient un communiqué commun appelant les métallurgistes des deux pays à lutter ensemble contre le plan Schuman.

**Source:** Fondation Jean Monnet pour l'Europe, [s.l.]. Archives Jean Monnet. Fonds AMG. 27/1/9.

L'Humanité. Organe Central du Parti Communiste Français. 07.08.1950. Paris: L'Humanité.

**Copyright:** (c) L'Humanité

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/extrait\\_de\\_l\\_appel\\_lance\\_par\\_les\\_representants\\_de\\_la\\_federation\\_des\\_travailleurs\\_de\\_la\\_metal\\_lurgie\\_de\\_france\\_et\\_d\\_outre\\_mer\\_c\\_g\\_t\\_et\\_des\\_syndicats\\_de\\_l\\_industrie\\_metalurgique\\_d\\_allemande\\_f\\_d\\_g\\_b\\_a\\_mag\\_deburg\\_4\\_5\\_6\\_7\\_aout\\_1950-fr-46a4b13f-7697-479c-921a-a8c9cfc45769.html](http://www.cvce.eu/obj/extrait_de_l_appel_lance_par_les_representants_de_la_federation_des_travailleurs_de_la_metal_lurgie_de_france_et_d_outre_mer_c_g_t_et_des_syndicats_de_l_industrie_metalurgique_d_allemande_f_d_g_b_a_mag_deburg_4_5_6_7_aout_1950-fr-46a4b13f-7697-479c-921a-a8c9cfc45769.html)

**Date de dernière mise à jour:** 24/10/2012

## Extrait de l'appel lancé par les représentants de la Fédération des Travailleurs de la Métallurgie de France et d'Outre Mer C.G.T. et des Syndicats de l'Industrie Métallurgique d'Allemagne F.D.G.B. à MAGDEBOURG les 4, 5, 6, 7 Août 1950

Conformément à l'appel commun de la C.G.T. et de la Fédération des Syndicats Libres Allemands (F.D.G. B.) dont l'appel reproduit un extrait, " les deux Fédérations affirment que leur premier devoir est de réaliser l'unité d'action des métallurgistes de France et d'Allemagne pour la défense de la paix ".

### CONTRE LES FABRICATIONS DE GUERRE

" Considérant que les métallurgistes jouent un rôle déterminant dans les fabrications destinées à servir de machine de guerre des impérialistes américains, les deux Fédérations décident :

" De Mettre tout en œuvre pour organiser la lutte des masses contre ces fabrications :

" De combattre en France et en Allemagne occidentale, la tentative de concentration, sous la direction des monopolistes américains, de l'industrie du charbon et de l'acier de la France, de l'ouest de l'Allemagne et des autres pays d'Europe occidentale ;

" De dénoncer ce plan dit " plan Schuman-Adenauer " comme une nouvelle tentative des impérialistes américains d'accentuer leurs préparatifs de guerre, de renforcer leur domination économique et politique et de porter atteinte aux droits économiques et sociaux des travailleurs en général et aux mineurs et métallurgistes en particulier.

" Les objectifs essentiels ci-dessus sont liés à la participation accrue des métallurgistes de France et d'Allemagne à la campagne pour la signature de l'appel de Stockholm contre la bombe atomique, à leur participation active et à la popularisation du II<sup>o</sup> Congrès Mondial des Partisans de la Paix ".

### UNITE d'ACTION

" Pour consolider les bases de leur action commune, les deux organisations s'engagent :

" A lutter en France et en Allemagne pour l'unité syndicale sur le plan national et le plan international au sein de l'union Internationale des Syndicats des Industries Métallurgiques et Mécaniques (D.P. de la F.S.M.) ;

" De développer l'unité d'action de tous les métallurgistes et d'aider les organisations et les militants qui, dans les zones occidentales de l'Allemagne luttent pour l'unification des syndicats allemands ;

" Les deux organisations s'engagent en outre, à renforcer en France et en Allemagne occidentale la lutte commune pour les intérêts vitaux des métallurgistes gravement compromis par la politique belliciste de domination mondiale des monopolistes américains.

" A lutter d'un commun accord contre le plan Marshall et le pacte Atlantique et leurs conséquences pour les travailleurs et sur les industries métallurgiques et mécaniques des deux pays.

" Les deux organisations décident :

" De renforcer les rapports amicaux et fraternels entre les métallurgistes allemands et français ;

" D'établir des contacts directs entre les organisations syndicales à tous les échelons, les militants, les entreprises métallurgistes de France et d'Allemagne et, notamment, entre ceux des territoires occidentaux d'Allemagne et ceux de France. "

### APPEL à TOUS

" Dans la lutte présente, pour empêcher les impérialistes de déclencher une nouvelle guerre mondiale, les métallurgistes de France et d'Allemagne, avec tous les autres travailleurs, doivent rendre impossible l'utilisation de la France et de l'Allemagne occidentale comme plate-forme de guerre, en s'opposant victorieusement à l'utilisation des Français comme mercenaires des fauteurs de guerre impérialistes.

" C'est pourquoi les deux organisations représentant les métallurgistes de France et d'Allemagne appellent tous les syndiqués, tous les métallurgistes, les mères, les femmes, les jeunes à devenir d'ardents combattants pour la réalisation des tâches que ces organisations se sont fixées en commun et qui correspondent aux intérêts vitaux des peuples de France et d'Allemagne.

" Vive l'amitié des travailleurs allemands et français ;

" Vive la solidarité internationale des travailleurs ;

" Vive l'Union Internationale des Syndicats de la Métallurgie et de la Mécanique (Département professionnel de la F.S.M.) ;

" Vive la Fédération Syndicale Mondiale ;

" Vive la paix.